

DIARIO DE

BARCELONA,



Del domingo 17 de

agosto de 1817.

San Joaquín padre de nuestra Señora, y San Liberato abad.

Las Cuarenta Horas están en la iglesia de religiosas Arrepentidas : se reserva á las siete.

Sale el sol á las 5 h. 10. m., y se pone á las 6 h. 50 m.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
15 11 noche.	21 grad.	2 28 p. 2 l. 8	S. cubierto.
16 6 mañana.	20	28 2 2	N. nubes.
id. 2 tarde.	23	3 28 2	S. S. E. sereno.

TURQUIA.

Constantinopla 10 de Junio.

Han llegado á este puerto 14 buques mercantes españoles en lastre, procedentes de Mahon y de las costas de Cataluña, con objeto de ir á cargar de granos á los puertos de Rusia, en el mar negro y en el de Azof.

ITALIA.

Parma 12 de Julio.

Se ha principiado la recoleccion de granos, cuya cosecha es tan abundante que jamas se ha visto aqui otra igual.

GRAN BRETAÑA.

Londres 19 de Julio.

Escriben de Aberdeen con fecha de 12 de este mes lo siguiente: „El lunes último llegaron á esta ciudad Mr. Biot, el doctor Oiyathus Gregory, el capitan Colby y el capitan Mudge, que van á las islas Orcadas para continuar sus observaciones astronómicas á fin de determinar la figura de la tierra. Las autoridades y los individuos del colegio Marishal los han obsequiado mucho, con cuyo motivo dicen los editores del periódico intitulado *the Morning Chronicle* lo siguiente: „Nos complacemos mucho en que tales sugetos como Mr. Biot, que es uno de los individuos mas distinguidos del instituto de Francia, sean recibidos entre nosotros con los miramientos debidos á sus calidades personales, á sus conocimientos y al ilustre cuerpo á que pertenecen.”

FRANCIA.

Paris 21 de Julio.

Las cartas de Trípoli refieren un hecho que acredita el gran cuidado que tiene el Bay de evitar todo motivo de rompimiento con la potencia que castigó tan severamente á los argelinos. Un corsario de Trípoli se apoderó hace mucho tiempo de un buque ingles, cuyo pabellon no conoció al pron-

to, y entró triunfante en el puerto. El cónsul inglés, sabedor de este acontecimiento, se dirigió al Gobierno preguntando si habia alguna declaracion de guerra. El Bey le protestó que en nada se habian alterado sus disposiciones respecto de S. M. Británica; y en apoyo de esta protesta mandó que se le trajese inmediatamente la bandera del corsario, y que el capitán fuese ahercado con la cuerda de ella, lo cual se ejecutó al punto.

Un hombre solo armado de una pistola y de un puñal detuvo y robó á un cuarto de legua de Moissac la diligencia que iba de Burdeos á Tolosa valiéndose de la estratagema siguiente. Despues de haber atravesado el camino con una cuerda para detener los caballos, puso á cierta distancia dos maniquies vestidos y armados, los cuales apuntaban al camino con dos escopetas. Por este medio logró el funeroso aterrar á nueve viajeros, á quienes hizo tenderse en tierra y les robó á su satisfaccion, habiendo cogido además en la diligencia 8067 francos, propios de algunos comerciantes, despues de lo cual desapareció, dejando encerrado en el coche al conductor. La gendarmería, que acudió luego que tuvo aviso, encontró la cuerda tendida en el sitio, y los maniquies en la misma actitud.

Entre los personajes que han visitado hoy al Rey despues de misa, se hallaba el duque de Wellington.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Don Francisco de Xipell y Prat condecorado con las insignias militares de Buiterca, Talavera, Tamames, Medina del Campo, Victoria y Madrid, Coronel de los Reales Egércitos y Administrador General de la Renta de las Reales Loterías del principado de Cataluña &c. &c. &c.

Habiendo recibido de la Direccion general de la Renta con fecha de 8 del corriente el adjunto aviso lo anuncio al público para su inteligencia y gobierno.

Consecuente la Direccion general de Reales Loterías de nuestro cargo á lo que ofreció en su anuncio de 6 de diciembre del año pasado, publicando la rifa de un Confidente de acero abillantado con embutidos de oro, que está de manifiesto en la calle de la Concepcion Gerónima, almacén de muebles, aprobada por S. M. con el laudable fin que allí se expresó: hace saber que la rifa de dicha alhaja se ejecutará en el sorteo de la Real Lotería moderna que se ha de celebrar el dia 13 de setiembre; y por consiguiente el tenedor del billete señalado con número igual al en que quepa el premio de los diez mil pesos fuertes en el referido sorteo será el que consiga la suerte de dicha alhaja. Para que se verifique la entrega de ella se presentará el interesado en esta Direccion general con el billete que lo acredite; cuya igual diligencia si tocase en las provincias practicará en la Administracion de la renta donde haya tomado el billete, y autorizará en tal caso con poder bastante á sugeto de esta Corte que se haga cargo de ella. Lo que se hace notorio para inteligencia del público, y que se halle enterado con la debida anticipacion al sorteo; advirtiéndose que el número de billetes que resultan todavía sin vender estan repartidos en las diferentes Administraciones de la renta, donde pueden acudir los que quieran interesarse hasta el dia último del corriente en las del Reino, y hasta el 7 de setiembre en esta Corte. Madrid 8 de agosto de 1817. = Francisco Gonzalez de Estéfanj. = Josef de Boulogny. = Francisco de Xipell.

La junta municipal de sanidad de esta ciudad, ha tenido noticia de que algun interesado de cargamento de bacalao, despues de hecha por los escogedores la separacion que está ordenada, se ha permitido tomar algunos pedazos del apartado como averiado y nocivo á pesar de la oposicion que le hicieron á ello el portero de Sanidad y los comisionados, bajo pretexto de que no era legítimamente malo, faltando en esto á la regla establecida por la Sanidad, con riesgo manifesto de la salud pública y desobediencia de las leyes que rigen en tan delicado é importante punto; y para que no vuelva á suceder semejante exceso, prevengo á todos los Sres. Comerciantes que tratan en este género, que en lo sucesivo deben conformarse á lo que el gremio de escogedores y peritos actuen, como juramentados y encargados que están de proceder en sus operaciones con la imparcialidad y justicia debida, y en el caso que crean agravio en lo egecutado, solo tendrán accion de recurrir á la Junta para que nombre nueva visura á sus costas, á fin de satisfacerlos el perjuicio que se juzguen, pero de ningun modo procederán por sí á tomar parte alguna del género, sino á pedir su depósito mientras se provee á la nueva visura, bajo la pena de 500 de multa al dueño ó factor que lo egecute ó insulte con este motivo á los operarios ó comisionados de la Junta.

Y para que llegue á noticia de todos, se publicará este aviso en el periódico de esta ciudad. Barcelona 16 de agosto de 1817. = *Andres de Herrasti.*
= Por mandado de S. E. el Sr. Presidente de la Junta municipal de Sanidad de esta ciudad de Barcelona. = El Secretario de ella *Josef Ignacio Claramunt y Verde.*

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Cádiz, Aguilas, Alicante y Tarragona en 22 dias, el patron *Josef Estapé*, catalan, laud San Antonio, de 20 toneladas, con trigo de su cuenta. = De Túnez, Munestier en la misma costa y Mahon en 39 dias, el patron *Andres Pellaja*, mahones laud la Fortuna, de 32 toneladas, con aceite al señor *Moragas*. = De Valencia, Morviedro y Vilanova en 7 dias, el patron *Antonio Domingo*, valenciano, laud San Antonio, de 18 toneladas, con algarobas de su cuenta.

Fiestas. Hoy domingo un devoto manifiesta su gratitud á los favores que le ha dispensado la Virgen de las Mercedes por medio de una solemne misa que se empezará á las 10 en su propia iglesia, y predicará el R. P. predicador *Jub. Fr. Manuel Lladó*, sub-prior y maestro de novicios en el convento de Santa Eulalia del Orden de la dicha Virgen de las Mercedes: á las 5½ se cantará el santísimo rosario, cuyos misterios y plática dirá el mismo religioso.

Mañana lunes en la iglesia del Hospital General habrá misas toda la mañana por ser el dia dedicado á su Patrona y Tutelar Santa Elena; cuya fiesta se celebrará con toda solemnidad el domingo próximo dia 24 del corriente, conforme se anunciará por este periódico. Los singulares favores que en todas ocasiones reciben los devotos de esta Santa, atestiguan su grande proteccion, y el imponderable beneficio que dispensó á toda la iglesia católica con el feliz hallazgo de la Santa Cruz, que se debe á sus ruegos, y con lo que el Cielo quiso demostrar sus heroicas virtudes, es el mas poderoso motivo para que todos los cristianos le seamos sumamente agradecidos, y le profesemos una cordial devocion.

Avisos. El señor *D. Juan Pla*, maestro Real de primera educacion avisa al público, que en ausencia del señor *Marsal Margall*, no faltará en su es-

cuela otro maestro de latinidad , y dentro corto tiempo manifestará el nuevo plan de enseñanza que está trazando.

Una muger viuda busca dos ó tres señores solos para darles de comer, dormir y lo demas necesario : darán razon de ella en la calle de San Pablo , casa Pedro Verdaguer , maestro zapatero.

Retorno. En el meson de Gerona hay una tartana de retorno para Lérida ó su carrera que saldrá mañana lunes.

Alquiler. El mozo del café de las Guardias llamado Bautista , informará de una señora viuda que vive en la Rambla , y tiene un cuarto para alquilar á un señor solo.

Pérdidas. Quien haya encontrado un billete de la Lotería con los números 18 , 36 y 60 , terno seco , se servirá devolverlo á la calle de la Bocaría, al lado del cajero , tercer piso , que si salen los números le darán un duro de gratificacion.

Una pobre muger perdió dos pares de botones de oro con piedras violadas, desde las carnicerías de Santa Maria del Mar hasta dentro de la misma iglesia: se suplica á quien los haya encontrado dé aviso en la oficina de este periódico donde darán razon de la dueña, quien á mas de agradecerlo dará una competente gratificacion.

Sirvientes. Una muchacha de 17 años desea servir en una casa de poca familia para todo lo necesario : informarán de ella en casa del maestro zapatero que se llama Gerónimo , debajo de los arcos de los Encantes.

Una muger de 40 años de edad , capaz para todos los quehaceres , y que necesita pasar á Madrid , desea encontrar algunos señores para servirles por el camino á toda satisfaccion , sin mas recompensa que el gasto del viage : en la oficina de este diario darán razon de ella.

Nodrizas. En la calle den Fonollar , casa Pelegrí Casals, núm 41 , informarán de una ama recien parida que desea criatura para criar.

El que necesite una ama cuya leche es de ocho dias , acuda á la calle de Moncada , casa Figarola , núm. 2 , que darán razon de ella.

En casa del señor Domero de Santa Clara informarán de una ama de 28 años de edad y leche de ocho meses , que desea encontrar criatura para criar en la misma casa.

Nota. En la lista de precios corrientes que se publicó en el diario de ayer se equivocaron involuntariamente en la impresion los artículos siguientes. = 1.º El de azúcar blanco que dice de 26 á 36 y debe decir de 26 á 30. = 2.º El de cueros de Buenos-Ayres que dice 22 y debe decir de 26 á 27. = 3.º El de aceite que dice del pais y debe decir Túnez. = 4.º El de canela de la China que dice 3 á 3½ y debe decir 3 y ¾. = 5.º El de pieles de liebre que dice resma y debe decir libra. — En las listas sucesivas de dichos precios se procurará salgan de la impresion perfectamente corrientes y despejadas , y se imprimirán en mejor papel.

Teatro. Hoy la compañía italiana egecutará la opera en dos actos el *Tancredo*. A las siete.

Entrada de anoche 1213 rs. vn.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi , Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Librería.